

MÉMOIRE SUR L'AIDE À L'ÉLITE SPORTIVE

LA FÉDÉRATION DE NATATION DU QUÉBEC

Nos valeurs :

« respect, rigueur, responsabilité/imputabilité et transparence »



WWW.FNQ.QC.CA

La Fédération de natation du Québec est le chef de file de la promotion et du développement de la natation au Québec depuis 1964.

Sa mission, sa vision, ses valeurs ainsi que ses orientations témoignent de cet engagement et représentent la fierté de ses membres.

29 OCTOBRE 2007

MEMBRES :

La Fédération de natation du Québec compte plus de 15 000 membres

Composé de :

- 10 000 nageurs dans nos clubs civils,
- 150 nageurs universitaires
- 2 500 maîtres-nageurs,
- 5 000 officiels,
- 1 500 administrateurs
- 500 entraîneurs

dans 120 clubs issus de 11 associations de natation.

De ce nombre, 102 athlètes sont identifiés comme Excellence, Élite ou Relève.

Pour l'île de Montréal, nous comptons 41 athlètes qui demeurent à Montréal ou s'entraînent dans des clubs de natation de Montréal.

Les nageurs de l'île de Montréal représentent 44% de tous nos membres et 40% de nos athlètes Élites.

TERRITOIRE :

Le territoire québécois est divisé en 11 régions représentées par des associations régionales qui sont en lien direct avec la FNQ tout comme les 120 clubs de natation.

Sur le territoire de l'île de Montréal, nous comptons les deux plus grandes en termes de membres des 11 associations de natation :

Association de natation Bourassa-Montréal compte 4300 membres issus de 22 clubs dont les principaux sont CAMO Natation et Piscines Parc Olympiques

Association de natation Lac St-Louis compte 1800 membres issus de 11 clubs dont les principaux sont Pointe-Claire, Beaconsfield et Dollard-des-Ormeaux.

Rôles de nos partenaires

Voici quelques-uns de nos principaux partenaires :

Ministère de l'Éducation, du Loisir et du Sport

Le Ministère de l'Éducation, du Loisir et du Sport du Québec est notre plus grand partenaire financier pour le développement de l'élite sportive.

FQSE (Fédération québécoise du Sport Étudiant)

Le lien dominant avec la FQSE se situe au niveau universitaire. Le réseau universitaire est considéré comme réseau d'appoint pour les athlètes identifiés fréquentant les universités du Québec. Les Jeux Mondiaux Universitaires sont une rencontre internationale importante pour le développement des athlètes universitaires de haut niveau du Québec. Trois des 6 athlètes (50%) provenaient des Universités situées à Montréal.

URLS (Unité régionale de loisirs et sports)

Les URLS offrent de l'aide financière à des athlètes et entraîneurs en fonction de leurs résultats et/ou en fonction de projets soumis.

CNMM (Centre national multi-sport de Montréal)

Le CNMM supporte le Centre national de natation de Montréal :

- Encadrement Centre national de natation
- Partenaire financier
- Banque d'expertise de différentes spécialités en sciences du sport
- Contribution de l'INFE au perfectionnement des entraîneurs du niveau 4.

CSHNQ (Conseil du sport de haut niveau de Québec)

Contribution financière annuelle à certains athlètes identifiés en fonction de leurs critères.

FAEQ (Fondation de l'athlète excellence du Québec)

La Fondation de l'athlète excellence du Québec contribue à l'aide financière des athlètes en fonction des résultats, de leur cheminement académique et de leur personnalité. Le mode de consultation et le fonctionnement de la fondation sont excellents. À chaque année, nos athlètes les plus méritants sont supportés adéquatement.

CESAQ (Centre d'excellence des sports aquatiques du Québec)

Le Centre d'excellence des sports aquatiques du Québec est un organisme essentiel pour nos meilleurs athlètes élite dans le but d'atteindre l'objectif de performance de premiers au monde. Nos athlètes encadrés par des entraîneurs internationaux de pointe et toute une équipe de spécialistes peuvent atteindre leurs objectifs de performance. Natation Canada, par son Centre national de natation, et la Fédération de natation du Québec sont aussi des partenaires pour la natation dans le CESAQ. Les activités sont localisées à la Piscine Olympique et nous utilisons aussi de mai à septembre le bassin FINA 2005 du Parc Jean Drapeau de l'Île Ste-Hélène.

Est-ce que la Ville de Montréal est aussi notre partenaire pour ses/nos athlètes Élites ou peut réellement devenir un très grand partenaire ?

Il faut absolument que la Ville de Montréal devienne notre plus grand partenaire avec le Gouvernement du Québec et le Gouvernement canadien dans la voie vers l'excellence pour ses/nos 41 athlètes identifiés de l'île de Montréal.

Comment la Ville de Montréal peut se faire valoir comme un partenaire majeur ?

En supportant les clubs de Montréal avec des athlètes Élites.

En recommençant à supporter les clubs CAMO qui ont vu le support de la Ville de Montréal réduire énormément au cours des dernières années et ont aussi vu les frais de location des bassins d'entraînements et de compétitions augmenter de façon importante.

On est pourtant tous très fiers de voir nos olympiens et champions mondiaux représenter Montréal dans le monde. Facile d'être partenaire dans la gloire et refiler aux bénévoles des charges financières exagérées.

En fournissant à ses athlètes de Montréal des installations aux normes internationales d'aujourd'hui. Nous devons reconnaître l'effort d'un investissement de 14,2 M\$ dans certaines des installations olympiques après plus d'un quart de siècle.

Les piscines du Parc Olympique auraient besoin de quelques millions pour se refaire une beauté selon les nouvelles normes de FINA après 30 ans, elles aussi. Les installations devraient en principe appartenir à la Ville de Montréal, c'est pourquoi nous les ciblons dans nos préoccupations de partenariat.

Un super partenariat de l'élite sportive compléterait les installations des piscines FINA 2005 de l'île Ste-Hélène, pour le moment c'est une très belle piscine sans estrades ni éclairages.

Après deux années complètes d'utilisation depuis FINA 2005, les Fédérations aquatiques du Québec et nationales ont démontré leur très grand intérêt dans l'utilisation des bassins de l'île Sainte-Hélène. Ces installations sont notre précieux héritage du sauvetage FINA 2005 de notre maire Monsieur Gérald Tremblay dont on est en droit d'être fier qu'il ait sauvé l'honneur de Montréal à la face du monde.

Nous avons maintenant un besoin impératif pour un éclairage du bassin principal FINA de 50 mètres, le bassin de Plongeon ainsi que des estrades fixes et amovibles pour environ 2,000 personnes.

Pour ce qui est des retombées financières et touristiques pour la Ville de Montréal et le Parc Jean-Drapeau de l'île Sainte-Hélène, plusieurs événements provinciaux, nationaux et internationaux ont attiré depuis les deux dernières années des milliers d'athlètes et parents. Les retombées financières d'un événement qui a attiré 1,500 athlètes l'été dernier pendant 5 jours de compétitions a rapporté environ 1 million de dollars à la Ville de Montréal pour la location de chambres d'hôtels, les repas, le transport, les activités touristiques et autres. Lorsque nous faisons le décompte pour le total des événements depuis 2 ans, nous en sommes probablement à près de 5 millions de dollars (5 000 000 \$) en retombées économiques pour la Ville. Vous comprendrez qu'il est infiniment important d'installer des estrades et de l'éclairage sur le bassin des piscines de l'île Sainte-Hélène.

Plusieurs projets intéressants d'événements nationaux et internationaux pourraient être tenus sur ce très beau site. On a bien hâte de voir notre future partenaire nous annoncer la bonne nouvelle.

Conclusion :

La Ville de Montréal doit augmenter son aide aux athlètes élite de Montréal de toutes les Fédérations sportives afin de les supporter concrètement vers les grands Jeux Mondiaux, les Jeux Olympiques et Jeux Paralympiques.

Le support ou programme peut être de plusieurs types :

Un programme de support financier majeur à l'élite sportive de Montréal.

Un support aux clubs d'excellence sur son territoire.

Un projet Équipe Montréal pour nos athlètes et nos entraîneurs.

Implanter un moyen de valorisation et de reconnaissance des athlètes élites universitaires montréalais afin qu'ils demeurent et étudient dans une des nombreuses universités de Montréal.

Faciliter la venue d'événements internationaux et nationaux à Montréal.

Un programme de gratuité d'utilisation des installations sportives pour des événements internationaux et nationaux.

Mise en place de partenariats gagnants/gagnants entre la Ville de Montréal et les Fédérations sportives.

Une victoire remportée

(page 49 du document d'orientation "Le sport d'élite à Montréal. Une jeunesse à appuyer, une richesse à développer")

Étant assurés que les élus et décideurs de Montréal mettront autant de détermination et de persévérance que ses/nos 41 athlètes d'élite en natation de Montréal dans l'atteinte de leurs objectifs, le sport d'élite et ses athlètes bénéficieront bientôt de tous les outils nécessaire pour faire connaître Montréal sur la planète.

2007-10-29